



Stuten- und Fohlenschau 2023

Exterieurbeurteilungen für Hengstanwärter 2023

Die Stuten- und Fohlenbeurteilungen 2023 fanden am 18. und 19. September unter ausgezeichneten Bedingungen statt, das Wetter meinte es gut mit uns.

Der erste Morgen begann mit der traditionellen Beurteilung in Chevenez bei Dehlia und Edwin Smits, zusammen mit den Züchtern aus dem Jura und aus Neuenburg. Danach ging es weiter nach Romont zu Alain Menétray, wo eine schöne Palette von Stuten und Fohlen auf uns wartete.

Nach einer halben Fahrt durch die Schweiz begann der zweite Tag in Riken AG, danach ging es in den Kanton Thurgau nach Neukirch a.d. Thur zu Damian Bühler, um schliesslich den zweiten Tag im Stall Schrackmann in Bettwiesen zu beenden, wo zum ersten Mal der externe Teil der Hengstkörungen stattfand. Dieses neue Herbstformat, das zur gleichen Zeit wie die Stuten und Fohlen stattfand, wird auch in Zukunft beibehalten werden, anstatt der bisherigen Ausgaben im Januar.

Im Laufe der Jahre konnten wir ein wachsendes Interesse der Züchter und Neuzüchter an der Vorstellung ihrer Fohlen feststellen, eine Vorstellung, die für den Erhalt des Abstammungsnachweises nicht obligatorisch ist. Züchter und Publikum schätzen die Kommentare, die von unseren Richtern parallel zu den Noten übermittelt und erläutert werden.

Wir hatten das Glück, dank der Bereitstellung von zwei kompetenten Richtern durch das Studbook Selle-Français, den Herren Yves Gay und François Fischesser, denen wir unseren aufrichtigen Dank aussprechen, von sehr konstruktiven Urteilen profitieren zu können. Die Beurteilung erfolgte völlig "blind", da die Richter weder die Abstammung noch den Besitzer des vorgestellten Equiden kannten.

Insgesamt wurden 34 Fohlen auf den verschiedenen Plätzen vorgestellt und 22 Stuten wurden zum ersten Mal beurteilt, von denen 15 das Label "Star" erhielten.

Von den vier vorgestellten Hengsten bestanden alle die externen Beurteilungen. Einer wurde definitiv für das Stud-Book anerkannt, die drei anderen Anwärter müssen noch ihre eigenen sportlichen Leistungen bestätigen.

Ein herzliches Dankeschön an Frau Fabienne Bujard, unsere langjährige Fotografin, die diese schönen Momente während unserer Tour festgehalten hat. (Die Fotos sind auf www.photobujard.com zu sehen).

Der Verband CHEVAL SUISSE bedankt sich auch herzlich bei den Züchtern für den Empfang und die Bereitstellung der Beurteilungsplätze.

Herzliche Gratulation an alle diese Züchter!

Patricia Bühler - Geschäftsstelle CHEVAL SUISSE